

Pressemitteilung

Presse: Michaela Gottfried

Verband der Ersatzkassen e. V. Askanischer Platz 1 10963 Berlin

Tel.: 0 30 / 2 69 31 - 12 00 Fax: 0 30 / 2 69 31 - 29 15 michaela.gottfried@vdek.com

www.vdek.com

@vdek_presse

22. März 2021

Finanzierungslücke von 18 Milliarden Euro in 2022 Haushaltsberatungen der Regierung: vdek fordert pandemiebedingt Steuerzuschüsse für die GKV

Anlässlich der Beratungen für die Eckwerte zum Bundeshaushalt für 2022 am Mittwoch, dem 24.03.2021, fordert der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) in dieser pandemiebedingten Ausnahmesituation gesonderte Steuerzuschüsse für die gesetzliche Krankenversicherung (GKV). Die vdek-Vorstandsvorsitzende Ulrike Elsner erklärte:

"Für das Jahr 2022 erwarten wir auf Basis aktueller Finanzschätzungen einen Mehrbedarf von 18 Milliarden Euro in der GKV. Dies hat zu tun mit coronabedingten Mehrausgaben, Beitragsmindereinnahmen infolge Kurzarbeit und geringer Tarifabschlüsse und einer sich erst langsam erholenden Konjunktur. Außerdem wird das Vermögen der Krankenkassen im Laufe dieses Jahres durch den gesetzlich ab 2021 vorgesehenen Vermögensabbau weitgehend aufgebraucht sein. Dies wird zu einer angespannten Finanzlage führen. Der Staat muss daher in dieser Sondersituation zusätzlich zum üblichen Steuerzuschuss für die Familienleistungen Steuermittel bereitstellen. Sonst besteht aus heutiger Sicht das Risiko, dass sich der durchschnittliche Zusatzbeitragssatz der GKV auf rund 2,5 Beitragssatzpunkte nahezu verdoppeln müsste."

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen rund 28 Millionen Menschen in Deutschland versichern:

- Techniker Krankenkasse (TK), Twitter: @TK_Presse
- BARMER, Twitter: @BARMER_Presse
- DAK-Gesundheit, Twitter: @DAKGesundheit
- KKH Kaufmännische Krankenkasse, Twitter: @KKH_Politik
- hkk Handelskrankenkasse, Twitter: @hkk_Presse

- HEK - Hanseatische Krankenkasse, Twitter: @HEKonline

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) wurde am 20. Mai 1912 unter dem Namen "Verband kaufmännischer eingeschriebener Hilfskassen (Ersatzkassen)" in Eisenach gegründet. Bis 2009 firmierte der Verband unter dem Namen "Verband der Angestellten-Krankenkassen e. V." (VdAK).

In der vdek-Zentrale in Berlin sind mehr als 270 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt. In den einzelnen Bundesländern sorgen 15 Landesvertretungen mit insgesamt rund 360 sowie mehr als 30 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Pflegestützpunkten für die regionale Präsenz der Ersatzkassen.